

## PRESENTACIÓN

El ejemplar que el lector tiene entre sus manos corresponde al primer número del segundo volumen de *Intus-Legere Filosofía*, año 2008, en su novel formato bi-anual. Como es costumbre, hemos seleccionado en esta ocasión interesantes y variadas colaboraciones que transitan por los caminos de la Metafísica contemporánea hasta llegar a la Filosofía del Arte, pasando por la Ética y la Política.

Así pues, inaugura este número la sección *Metafísica y Filosofía del Conocimiento*, nutrida por dos artículos que, cada uno desde su perspectiva, arrojan luz sobre tópicos epistemológicos. En primer lugar, José Tomás Alvarado se pregunta *¿Qué son los mundos posibles?*, buscando entregar una presentación general de los debates contemporáneos acerca de los *possible worlds*, en particular, aquel que sostiene las metafísicas posibilista y actualista al respecto. Posteriormente, Juan Carlos Aguilera y Alfredo Rodríguez Sedano estudian la influencia escotista en la idea de Dios presente en la *Filosofía del Entendimiento* de Andrés Bello.

En nuestro tradicional apartado *Filosofía Moral y Política* presentamos el esclarecedor trabajo de Gonzalo Letelier acerca del llamado *derecho a la tolerancia*, en que su autor se preocupa por establecer en qué consiste dicho derecho, de qué modo se diferencia del derecho a ser tolerado y quién puede exigirlo. Luego, Gonzalo Ibáñez S.M. trae a colación la conmemoración de los cuarenta años de la Encíclica *Humanae Vitae*, escrita por S.S. Paulo VI, para invitarnos a meditar sobre el papel que juega la naturaleza humana como condición para un ejercicio de la libertad orientado al bien de las personas. Para cerrar esta sección, Pablo Martínez, junto a Audrey Jeannet y Carlos Medel, se refieren en detalle a la célebre polémica entre el pensamiento de Nietzsche y el de Fouillée, más específicamente, en lo tocante a sus conceptos rivales de *sociabilidad* y *acrecentamiento-lucha*, defendidos respectivamente por cada uno. El artículo termina con una traducción inédita en castellano de un capítulo del libro de Fouillée titulado *Le moralisme de Kant et l'amoralisme contemporain*.

En el acápite *Otros Estudios*, Rodolfo Mauricio Bicocca reflexiona en su artículo *Elementos a considerar en la Metodología de la Investigación Filosófica* acerca de las particularidades que presenta la investigación filosófica, mostrando con acierto «algunos elementos nucleares que pueden hacer más efectiva la pesquisa en este saber». El siguiente y último estudio pertenece a Mario Soria y se titula *A propósito del Arte Islámico figurativo*. Allí su autor «busca considerar la íntima relación existente entre Estética y Metafísica, y en particular, estudiar la trascendencia de lo real expresada con singular belleza y maestría por el Arte Islámico figurativo».

Cierran el presente número de *Intus-Legere Filosofia* un selecto grupo de cuatro reseñas de libros de reciente publicación, que proponemos para vuestra consideración.

Por ahora, solo resta dejar este ejemplar de nuestra Revista en manos de sus lectores, confiados en la cálida recepción que, desde hace años, gentilmente nos han prodigado.

VERÓNICA BENAVIDES G.

Editora